

Domingo 26 de noviembre (34° Domingo Ord. ciclo A)

FIESTA DE CRISTO REY LO DECISIVO ES EL AMOR PRÁCTICO Y SOLIDARIO A LOS NECESITADOS

El evangelio del domingo. San Mateo (25,31-46)

▼n aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Cuando venga en su gloria el Hijo del hombre, y todos los ángeles con él, se sentará en el trono de su gloria, y serán reunidas ante él todas las naciones. Él separará a unos de otros, como un pastor separa las ovejas, de las cabras. Y pondrá las ovejas a su derecha y las cabras a su izquierda. Entonces dirá el rey a los de su derecha: "Venid vosotros, benditos de mi Padre; heredad el reino preparado para vosotros desde la creación del mundo. Porque tuve hambre y me disteis de comer, tuve sed y me disteis de beber, fui forastero y me hospedasteis, estuve desnudo y me vestisteis, enfermo y me visitasteis, en la cárcel y vinisteis a verme." Entonces los justos le contestarán: "Señor, ¿cuándo te vimos con hambre y te alimentamos, o con sed y te dimos de beber?; ¿cuándo te vimos forastero y te hospedamos, o



desnudo y te vestimos?; ¿cuándo te vimos enfermo o en la cárcel y fuimos a verte?" Y el rey les dirá: "Os aseguro que cada vez que lo hicisteis con uno de éstos, mis humildes hermanos, conmigo lo hicisteis." Y entonces dirá a los de su izquierda: "Apartaos de mí, malditos, id al fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles. Porque tuve hambre y no me disteis de comer, tuve sed y no me disteis de beber, fui forastero y no me hospedasteis, estuve desnudo y no me vestisteis, enfermo y en la cárcel y no me visitasteis. Entonces también éstos contestarán: "Señor, ¿cuándo te vimos con hambre o con sed, o forastero o desnudo, o enfermo o en la cárcel, y no te asistirnos?" Y él replicará: "Os aseguro que cada vez que no lo hicisteis con uno de éstos, los humildes, tampoco lo hicisteis conmigo." Y éstos irán al castigo eterno, y los justos a la vida eterna".

- Ez 34, 11-12. 15-17. A vosotros, mi rebaño, yo voy a juzgar entre oveja y oveja.
- Sal 22. R. El Señor es mi pastor, nada me falta.
- Cor 15, 20-26. 28. Entregará el reino a Dios Padre, y así Dios será todo en todos

Para tu reflexión. "Un juicio extraño" (José Antonio Pagola)

Las fuentes no admiten dudas. Jesús vive volcado hacia aquellos que ve necesitados de ayuda. Es incapaz de pasar de largo. Ningún sufrimiento le es ajeno. Se identifica con los más pequeños y desvalidos y hace por ellos todo lo que puede. Para él la compasión es lo primero. El único modo de parecernos a Dios: «Sed compasivos como vuestro Padre es compasivo».

¿Cómo nos va a extrañar que, al hablar del Juicio final, Jesús presente la compasión como el criterio último y decisivo que juzgará nuestras vidas y nuestra identificación con él? ¿Cómo nos va a extrañar que se presente identificado con todos los pobres y desgraciados de la historia?

Según el relato de Mateo, comparecen ante el Hijo del Hombre, es decir, ante Jesús, el compasivo, «todas las naciones». No se hacen diferencias entre «pueblo elegido» y «pueblo pagano». Nada se dice de las diferentes religiones y cultos. Se habla de algo muy humano y que todos entienden: ¿Qué hemos hecho con todos los que han vivido sufriendo?

El evangelista no se detiene propiamente a describir los detalles de un juicio. Lo que destaca es un doble diálogo que arroja una luz inmensa sobre nuestro presente, y nos abre los ojos para ver que, en definitiva, hay dos maneras de reaccionar ante los que sufren: nos compadecemos y les ayudamos, o nos desentendemos y los abandonamos.

El que habla es un Juez que está identificado con todos los pobres y necesitados: «Cada vez que ayudasteis a uno de estos mis pequeños hermanos, lo hicisteis conmigo». Quienes se han acercado a ayudar a un necesitado, se han acercado a él. Por eso han de estar junto a él en el reino: «Venid, benditos de mi Padre».

Luego se dirige a quienes han vivido sin compasión: «Cada vez que no ayudasteis a uno de estos pequeños, lo dejasteis de hacer conmigo». Quienes se han apartado de los que sufren, se han apartado de Jesús. Es lógico que ahora les diga: «Apartaos de mí». Seguid vuestro camino...

Nuestra vida se está jugando ahora mismo. No hay que esperar ningún juicio. Ahora nos estamos acercando o alejando de los que sufren. Ahora nos estamos acercando o alejando de Cristo. Ahora estamos decidiendo nuestra vida.

Para orar

De verdad queremos darte gracias, Dios bueno y grande de corazón. Tú cambias tus riquezas y manifestaciones externas por un interior más sensible que quieres transmitirnos e impregnar en nosotros. Tú, que has vencido a la muerte, quieres vencer nuestros miedos al futuro, nuestra desconfianza en poder hacer una sociedad mejor y nuestra dureza de corazón para construir un mundo más humano. Te damos gracias por Jesús, tu Palabra, nuestra Esperanza, mensajero de ánimo, portador de tu perdón y consuelo profundo de necesitados. Gracias, también, por esta comunidad que nos va cultivando la fe y despertando tus ecos que nos convocan. Gracias por todo.

Terminamos, Señor, el año litúrgico en el que las lecturas nos han invitado a profundizar en nuestra fe y en su relación con la vida. Haz que, en esta fiesta de hoy, revisemos nuestra relación con los problemas del mundo y contribuyamos a dar vida a quien no tiene lo necesario para ella. Que Jesús reine en nuestros corazones, que le hagamos un hueco en nuestros amores y afectos. Y que, siguiendo su enseñanza, hagamos otro hueco para quienes nos necesitan de verdad.

Algunos avisos parroquiales

2 DE DICIEMBRE. Sábado. RETIRO DE ADVIENTO. Os vamos avisando con antelación para que reservéis la mañana de este sábado, de 10:30 a 14:00. Nos acompañará Santos Urías (Es cura en la parroquia de San Millán y San Cayetano, en el barrio de Lavapiés). Los interesados en participar, comentadlo y os daremos un material para "abrir boca"

